



Año **XVI** - Número **813** | 21 de **DICIEMBRE** de **2023**

NOTICIAS MARISTAS

MARISTAS DE CHAMPAGNAT | CASA GENERAL | ROMA | WWW.CHAMPAGNAT.ORG



Greccio,
1223 - 2023

Gloria a Dios en el cielo,
y en la tierra **PAZ** a los hombres
que ama el Señor

Luca 2,14



A TODOS LOS MARISTAS DE CHAMPAGNAT Y AMIGOS, NUESTROS MEJORES DESEOS PARA ESTA NAVIDAD Y PARA EL AÑO NUEVO 2024, 207° DE NUESTRO INSTITUTO.

“**E**n este tiempo de Navidad, vivimos momentos difíciles. Sabemos que alrededor de 30 países están inmersos en situaciones de guerra. Aun así, en nuestra celebración escuchamos la alabanza de los ángeles: “Gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres que él ama” (Lc 2, 14). El elemento central que está en juego ahora es preguntarnos si realmente entendemos que Dios nos ama. Si somos conscientes de esto, podremos generar unidad y paz. Si no experimentamos personalmente este amor, creamos división y guerra. Hace 800 años, San Francisco creó el primer pesebre en Greccio. Este acontecimiento ha sido una gracia para la Iglesia, tanto es así que después de varios siglos seguimos repitiendo el gesto del Santo de Asís. Ante el pesebre recordamos que Dios se hizo hombre y vino entre nosotros. Últimamente, durante la Navidad celebramos tantas cosas que muchas veces ya no recordamos que es la fiesta del nacimiento de Jesús: tenemos

regalos, fiestas y tantas otras distracciones, que Jesús queda en el olvido.

Mi invitación es que en nuestras familias y en nuestras comunidades sintamos la presencia de Dios. Hagamos como María, que “guardaba todas estas cosas meditándolas en su corazón” (Lc 2, 19).

Ella nos inspira a comprender todo lo que sucede y lo que Dios nos pide que hagamos. Es la experiencia de la escucha, propuesta por la Iglesia a través del sínodo: escuchar a los pobres, a las muchas realidades que existen en la Iglesia y en el mundo. Pongamos en práctica la invitación de María: escuchar en el corazón.

¡Feliz Navidad a todos! Que sea un bonito momento en sus familias. La paz comienza allí donde estamos. Necesitamos intentar construir y promover la paz nosotros mismos”.

H. Ernesto Sánchez Barba – Superior General

MÉXICO CENTRAL

H. LUIS FELIPE GONZÁLEZ RUIZ NOMBRADO PROVINCIAL POR UN SEGUNDO TRIENIO

El Superior General y su Consejo, después de haber realizado el sondeo en la Provincia y de haber computado sus votos, han decidido nombrar una vez más al H. Luis Felipe González Ruiz como Provincial de México Central por un segundo trienio.

En la carta enviada a la Provincia el 12 de diciembre de 2023, el Hermano Ernesto Sánchez, Superior General, ha agradecido al H. Luis Felipe por aceptar con disponibilidad y generosidad continuar este servicio de liderazgo como Provincial “Gracias por tu cercanía a los hermanos y laicos, y por el trabajo que realizas en equipo con el Consejo y los equipos de animación”.

El nuevo mandato provincial comenzará a partir de la celebración del próximo Capítulo provincial que se llevará a cabo del 25 al 27 de julio de 2024.



AMÉRICA CENTRAL

RETIRO ANUAL EN LA PROVINCIA: CULTIVANDO LA CULTURA DEL CUIDADO

Inspirados en la “cultura del cuidado”, los hermanos y laicos Maristas de la provincia de América Central realizaron su retiro anual, del 30 de noviembre al 5 de diciembre, en el Centro Marista de Formación, en Guatemala.

Bajo la guía del H. Juan Carlos Bolaños, provincial nombrado, y la comisión provincial “Vida de Hermanos”, los Maristas abordaron el tema “Cultivando la cultura del cuidado: Un retiro anual transformador”. Durante la experiencia, los participantes reflexionaron sobre la construcción de una cultura del cuidado en comunidad. En la primera jornada los Maristas abordaron el tema “Cultura del cuidado”, una propuesta inspirada en el mensaje del Papa Francisco de noviembre, 2022. En la segunda jornada, los Maristas se enfocaron en el tema “Cuidar-me”, y reflexionaron sobre cómo cuidarse ellos mismos, entendiendo que solo a partir de allí pueden contribuir al bienestar de la comunidad. En la tercera jornada, se trató el tema “Cuidar-los”. Y los participantes reflexionaron sobre el don de la fraternidad y la comunión, y la construcción de puentes «inter» para fortalecer las relaciones. Esta etapa recordó -a todos- que el cuidado no es solo responsabilidad individual, sino que también implica la construcción de relaciones sólidas y la promoción del bienestar colectivo. El cuarto día, se trató el tema “Cuidar la vida frágil”, y se enfocó la importancia de la sinodalidad. Los Maristas dialogaron sobre la idea de acoger el camino vocacional del laicado y cómo, como comunidad marista, contribuir a este apasionante momento de la historia. En la quinta jornada se habló sobre el



tema “Cuidar la vida marista”.

El retiro culminó con la misa de clausura, marcada por la profesión de votos temporales de tres hermanos jóvenes: Roberto Constanza, Gerardo Rivera y Mesvin Marroquín. Y la acción de gracias por las profesiones Religiosas de los Hermanos Maristas jubilaes (2023) de la provincia, quienes a lo largo de las décadas han personificado la esencia de la cultura del cuidado marista.

50 years of Marist life:

- Br. José Antonio Baños Casados
- Br. Adolfo Cermeño Giraldo
- Br. José Luis Vallejo Ortega

35 years of Marist life:

- Br. Alex Francisco García Paredes
- Br. Ángel Jesús Merino Mazuelas
- Br. Carlos Rafael Vélez Cacho

25 years of Marist life:

- Br. Carlos Benigno Monroy Peinado

WEST AFRICA

La Pastoral Juvenil Marista en Ghana (Kumasi y Accra) organizó con éxito Encuentros de Prefectos, tanto para escuelas maristas como para no maristas. La iniciativa tuvo como objetivo fomentar el intercambio de ideas, la socialización y el desarrollo de habilidades de liderazgo entre los estudiantes líderes.

ESTADOS UNIDOS

La primera Conferencia de Misión Juvenil Marista comenzó el pasado fin de semana en Miami. Matt Fallon y su equipo de Jóvenes Adultos Maristas guiarán a los estudiantes de las Escuelas Maristas de todo Estados Unidos para que comprendan mejor la Misión Marista, y también alentarán a los participantes a promover de manera activa la Misión.

NORANDINA

Del 7 al 9 de diciembre se realizó en la ciudad de Loja, Ecuador, un curso de capacitación sobre un nuevo modelo de gestión, para representantes de las instituciones maristas del país. El curso fue liderado por el Equipo Nacional de Educación con el apoyo del psicólogo Víctor Murillo, del Centro Integral Orión.

FMSI

En noviembre, se realizó una reunión entre el personal de intervenciones humanitarias y proyectos de desarrollo del Ministerio Griego de Asuntos Exteriores y representantes de la Asociación de Exalumnos de las Escuelas Maristas de Grecia, con el objetivo de presentar FMSI y establecer contactos respecto a diferentes proyectos implementados por el Ministerio y FMSI.

ARCO NORTE

Del 10 al 14 de diciembre en Guadalajara, México se llevó a cabo el Encuentro de Coordinadores del área de Educación de la Región. Los participantes fueron acompañados por el secretario ejecutivo de la región, H. Rodrigo Espinosa.

SUDÁFRICA**EL 17º PROYECTO ANUAL DE MARIST MERCY CARE ENRIQUECE LA VIDA EN EL ASENTAMIENTO INFORMAL DE LANGBOS**

En su 17º año consecutivo, el proyecto transformador de Marist Mercy Care en el corazón de la zona de Addo (Sudáfrica) sigue teniendo un impacto significativo en la vida de más de 400 niños. El programa, de una semana de duración y situado en el desafiante entorno del asentamiento informal de Langbos, reúne a voluntarios de Sudáfrica y Alemania, aunando esfuerzos para ofrecer una experiencia significativa a los niños participantes.

Jason Grieve, Director de Marist Mercy Care, destacó la importancia del proyecto: “Esta iniciativa no sólo ayuda a los niños de Addo, sino que también sirve de catalizador para un cambio positivo en la comunidad en general”.

Los voluntarios, procedentes de diversos rincones de Sudáfrica y Alemania, desempeñan un papel vital en la creación de un entorno de apoyo para los niños. El programa va más allá del mero recreo, ya que implica a los recién nombrados directores de los 5 colegios maristas de Sudáfrica en un programa de liderazgo. Esta oportunidad única les presenta los retos a los que se enfrentan los sudafricanos, fomentando habilidades que con-

tribuirán a su crecimiento como líderes eficaces dentro de su entorno escolar. El campamento de verano, dirigido a niños de 3 a 15 años, ofrece una amplia gama de actividades deportivas, de danza, recreativas y artísticas. A pesar de las difíciles condiciones, sin agua corriente, electricidad ni estructuras convencionales, la resistencia de los organizadores y los participantes brilla con luz propia.

Grieve destacó: “Nuestro compromiso va más allá del proyecto anual. A lo largo del año, Marist Mercy Care se compromete activamente con la comunidad, gestionando dos centros de Desarrollo Infantil Temprano (ECD), empleando a más de 20 trabajadores locales, proporcionando comidas a 400 personas semanalmente, y manteniendo un centro sanitario dedicado al bienestar de los enfermos y moribundos.”

El legado de compasión y compromiso con la comunidad de Marist Mercy Care sigue siendo un faro de esperanza que demuestra que, incluso ante la adversidad, el cambio positivo no sólo es posible, sino que también se puede lograr mediante el esfuerzo colectivo.

RED INTERNACIONAL MARISTA DE EDUCACIÓN SUPERIOR

LA RIMES ORGANIZA UN ENCUENTRO SOBRE LA GESTIÓN DE LAS UNIVERSIDADES MARISTAS

Representantes de más de 10 países participaron en un seminario web organizado el 21 de noviembre por la Red Internacional Marista de Educación Superior (RIMES). El tema del webinar fue la Gestión Universitaria Marista. En la apertura del encuentro, el Hermano Marcelo Bonhemberger, Pro-Rector de Identidad Institucional de la Pontificia Universidad Católica de Rio Grande do Sul (PUCRS) y presidente del Consejo de la Red, destacó que el principal objetivo de la RIMES es proporcionar a sus miembros una formación de calidad y la discusión de temas que tengan impacto en la sociedad y en la vida de todos. “Todos estamos vinculados por el legado de San Marcelino Champagnat. Transformar el mundo a través de la educación es nuestra misión”, afirmó.

A continuación, el H. Marcelo dio la palabra al Vicario General del Instituto Marista, Hermano Luis Carlos Gutiérrez. Agradeció a todos el trabajo que realizan a través de diferentes estrategias y felicitó a los organizadores por la iniciativa y la elección del tema: “Grandes retos, grandes oportunidades. La gestión nos pide hacer siempre una revisión, una observación muy atenta del mundo para poder construir, transformar. Seamos valientes para explorar nuevas e interesantes posibilidades”, subrayó el hermano Vicario General.

Tras las palabras de apertura, llegó el momento de presentar al invitado especial del webinar: el antropólogo colombiano Santiago Uribe Rocha. Él es uno de los responsables del desarrollo exponencial de Medellín en los últimos 30 años. En la década de 1990, la ciudad era considerada la más violenta del mundo. En 2013, ganó el título de ciudad más innovadora del planeta, según el Urban Land Institute.

“Estoy aquí hoy para compartir con ustedes cómo la Universidad de Medellín ha jugado un papel fundamental en la transformación cultural, urbana y social que ha tenido lugar en la ciudad. Es la innovación social como base de la transformación”, dijo el antropólogo.

Red Internacional Marista de Instituciones de Educación Superior

Actualmente, RIMES es una unión de 27 instituciones que, en línea con las premisas de la Administración General del Instituto de los Hermanos Maristas en Roma, buscan crear conexiones y acciones sinérgicas en sus áreas de misión.

Fundada en 2004, el objetivo de la red es crear oportunidades de asociación, formación y proyectos conjuntos, potenciando así las actividades de educación superior en más de 10 países.



Uribe, como se le conoce, es director del Taller de Resiliencia de Medellín desde 2013. Forman parte de la red 100 Ciudades Resilientes de la Fundación Rockefeller. “Desde hace 10 años, una red de 100 ciudades intercambia conocimientos, y así se mantiene viva. Todas las ciudades están representadas por instituciones, y la mayoría son universidades”, celebró Uribe.

El antropólogo también comentó que para que los cambios sean significativos hay que empezar por el final: “Partimos de un principio fundamental: si el Estado sólo ha llegado a la periferia con la policía, hay que devolver la dignidad a los ciudadanos que viven allí con lo mejor que tenemos”. Por eso, dice Uribe, hoy la mayoría de las bibliotecas están ubicadas en la periferia. “Hoy tenemos 26 parques y bibliotecas en toda la ciudad”.

En Medellín se creó una inteligencia colectiva, y a partir de ahí las acciones empezaron a convertirse en prácticas cotidianas. “La transformación no puede ser sólo a través de la educación. Lo social es el principio y el fin, es el eje central de la transformación, porque conecta la humildad, el silencio para escuchar al otro y la cultura, que es lo que permanece”, comentó Uribe.

Después de 30 años, estas prácticas se han convertido en políticas públicas, formuladas y creadas por la universidad. “La universidad documentó esta transformación”, concluyó el antropólogo.

mundo marista

INDIA: CELEBRACIÓN NAVIDEÑA AL MARCELLIN TRUST – OPERATION RAINBOW, TRICHY



ESPAÑA: COMUNIDAD DE HERMANOS CHAMPAGNAT, EN LEÓN



ESTADOS UNIDOS: MISIÓN MARISTA JUVENIL EN FLORIDA



BRASIL: H. ERNESTO VISITA FTD EDUCAÇÃO, SÃO PAULO



MADAGASCAR: PROFESIÓN PERPETUA (H. ROGER) Y PRIMERA PROFESIÓN (H. VIENEI)



GUATEMALA: CURSO FORMAR MARISTAS AMÉRICA CENTRAL

OTRAS VOCES MARISTAS 25 Y 26

CONCIENCIA COMO LÍDER SERVIDOR / SERVICIO PROFÉTICO

Continúa la publicación de “Otras Voces Maristas”, mensajes inspirados en el libro “Voces Maristas”, relacionados con el desarrollo del liderazgo servicial y profético en la misión Marista. Otras Voces Maristas 25 ha sido escrito por el H. Vincent Uchenna Abadom, Educador y Provincial de la Provincia de Nigeria, quien plantea el tema “La conciencia como líder servidor: mi viaje personal” (English | Español | Français | Português) – Video. El mensaje hace referencia al



capítulo 6 de Voces Maristas (Conciencia), escrito por el H. Ken McDonald.

Otras Voces Maristas 26 ha sido escrito por Ernesto José Reyes Plaza, delegado de Vida y Misión del sector Chile, de la Provincia Santa María de los Andes, quien aborda el tema

“La formación para el servicio profético: mi historia de vida” (English | Español | Français | Português) – Video. El mensaje hace referencia al capítulo 21 de Voces Maristas (Formación y formación permanente para un mundo emergente), escrito por el H. Chano Guzmán Moriana.

COMPOSTELA

TRASPASO DE HONDURAS A LA PROVINCIA DE AMÉRICA CENTRAL

Desde el 12 de diciembre de 2023, la Misión Marista de Honduras está vinculada canónicamente a la Provincia de América Central, tras haber formado parte de la provincia de Compostela durante 30 años. La ceremonia de traspaso contó con la presencia de los hermanos João Carlos Do Prado y Ken McDonald, consejeros generales enlaces con la Región Arco Norte, el H. Máximo Blanco Morán, Provincial de Compostela, el H. Hipólito Pérez Gómez, Provincial de América Central, hermanos y laicos Maristas, y también los educadores de las dos obras Maristas en Honduras, el Instituto Marista La Inmaculada y la obra social Horizontes al Futuro. Durante el acto institucional, que tuvo lugar después de la eucaristía, el Provincial de Compostela recordó los 30 años de presencia marista en el país y destacó su labor educativa y evangelizadora. Los consejeros generales, hermanos João y Ken, agradecieron el liderazgo de la Provincia de Compostela en tres décadas, y recordaron la decisión oficial del Consejo General, el 24 de junio de 2021, de vincular la misión marista de Honduras a la Provincia de América Central a partir del 12 de diciembre de 2023.

El H. Ken McDonald agradeció especialmente a la Provincia de Compostela: “En nombre del hermano Superior general Ernesto Sánchez y de todo el Consejo general, agradecemos a la Provincia marista de Compostela y a tantos hermanos su



generoso compromiso con la presencia marista en este país durante los últimos 31 años. Deseamos a la Provincia Marista de América Central mucho éxito en la continuación de esta noble y hermosa misión marista. Tengan la seguridad de que María y Marcelino estarán caminando con ustedes para que esta presencia siga floreciendo y dando frutos en este contexto del mundo marista. Gracias y nuestros mejores deseos a todos por este hermoso proyecto”.

El documento de traspaso de la presencia Marista en Honduras a la Provincia de América Central fue firmado por los hermanos Provinciales y los hermanos consejeros generales. Acto seguido, como “gesto de traspaso”, los representantes de la comunidad educativa del país entregaron el documento al H. Hipólito, Provincial de América Central.

[Fotos](#)

PAPÚA-NUEVA GUINEA

ENCUENTRO DE LOS HERMANOS DE MELANESIA

Los Hermanos de la región de Melanesia (Papúa Nueva Guinea, Bougainville, Islas Salomón, Vanuatu) se reunieron durante tres días, hasta el 17 de diciembre, en el Centro de Retiros Emaús de Port Moresby, Papúa Nueva Guinea, para explorar la fraternidad y la misión marista en esta parte de la Provincia Star of the Sea.

Los participantes estuvieron acompañados por el Provincial, H. Peter Carroll, el Delegado para el Pacífico, H. John Hazelman, y los presentadores y facilitadores Hermanos Graham Neist y Tony Leon.



BRASIL CENTRO-SUL

ASAMBLEA PROVINCIAL

Los Hermanos Maristas de Brasil Centro-Sur celebraron la Asamblea Provincial en la ciudad de Aparecida do Norte, sede del santuario nacional, del 8 al 12 de diciembre. A la Asamblea asistieron el Superior General del Instituto Marista, el H. Ernesto Sánchez, el Provincial, el H. Benê Oliveira y varios hermanos.

El H. Benê dio la bienvenida a los presentes, destacando el privilegio de estar, como peregrinos, como comunidad provincial, en el santuario amado por los brasileños, en la Casa de la Madre Aparecida, para agradecer los dones de la consagración, la fraternidad, la espiritualidad, la misión, la fidelidad y la perseverancia en la vocación marista. A continuación, el H. Ernesto abordó el tema de la sinodalidad, destacando su experiencia en la asamblea sinodal en el Vaticano. El Superior General también habló de la reconfiguración del Instituto, considerando la vitalidad, viabilidad y sostenibilidad de la vida y misión marista. También destacó elementos de espiritualidad, la vocación marista ante las necesidades emergentes y la necesidad de crecer como familia marista global.

El primer día también estuvo marcado por una celebración que inspiró a los participantes, conducida por el H. Miguel Fernandes y José Leão da Cunha Filho, director ejecutivo de la Provincia, con la pregunta orientadora “¿Hacia dónde, hermanos?”. El segundo día, el programa continuó con reflexiones sobre “Anuncios que generan vida”. El programa comenzó con un momento de reflexión liderado por el H. Anacleto Peruzzo, director de Vida Consagrada, y João Luis Fedel Gonçalves, especialista en Identidad, Misión y Vocación. El H. Anacleto invitó a la reflexión con las preguntas inspiradoras: “¿Qué anhelo para mi Provincia, Región e Instituto? ¿En qué puedo ayudar a mi Provincia para acoger los anuncios de Dios?”

Ese día, renovaron sus votos temporales los hermanos Bruno Marcondes, Carlos Henrique Oliveira, José Augusto Wendler y Rafael Fernandes. Luego hubo un tiempo para la peregrinación individual en el santuario y, para concluir la jornada, se realizó una oración mariana frente al santuario.

La tercera jornada fue coordinada por el hermano Rogério Mateucci, consejero provincial y rector de la PUC do Paraná, y José André de Oliveira, Laico Marista y jefe del Gabinete de la PUCPR. El programa comenzó con una misa en el altar central del Santuario Nacional de Aparecida. Ese mismo día, el H. Alan Patrick Zuccherato, Redentorista y director de la programación “TV Aparecida”, se reunió con los Hermanos para compartir su



visión sobre la experiencia vivida en el Santuario de Aparecida, donde se manifiesta “la gracia de la fraternidad y el recuerdo de que Nuestra Señora es nuestra hermana en este camino sinodal”.

La mañana del lunes, comenzó con una oración dirigida por el hermano Miguel Fernandes y José Leão titulada “Ecos del camino recorrido”. Se contó con la participación del Dr. Bruno Orloski, de la Oficina Jurídica del Grupo Marista, quien informó a los Hermanos sobre la administración de la Provincia con relación al Patrimonio. El programa de la jornada concluyó con un discurso del Provincial, el H. Benê Oliveira, y del Superior general, el H. Ernesto Sánchez, para concluir las actividades en Aparecida. Por la tarde, los Hermanos se dirigieron a Boraceia, en Vila Marista, la casa de verano de los Hermanos, para tener más momentos de oración y reflexión sobre la experiencia. El último día de la Asamblea, en Boraceia, los Hermanos comenzaron el programa con un momento de oración dedicado a Nuestra Señora de Guadalupe, dirigido por el hermano Anacleto Peruzzo. Y fue el H. Ernesto Sánchez quien hizo el discurso de motivación. Luego, João Luis Fedel realizó un resumen de los momentos, y preguntó a los presentes: “¿Qué percepción de futuro imaginamos para la Provincia?” Posteriormente los hermanos tuvieron un momento personal para interiorizar todo lo vivido durante los días de la Asamblea y cómo les gustaría continuar en la misión marista. Después de la reflexión, los Hermanos se reunieron en grupos de 4 a 5 personas para anotar al menos dos percepciones. Luego, compartieron sus ideas con el grupo grande. La evaluación de la Asamblea estuvo a cargo del H. Anacleto. Las opiniones fueron muy positivas. La Asamblea Provincial concluyó con la producción de un poema síntesis titulado “Anuncios que generan vida”. Los Hermanos regresaron con un sentimiento de gratitud por la experiencia.

[Más información](#)

FUNDACIÓN MARISTA DE SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

LOS HERMANOS MARISTAS Y FMSI TRABAJAN JUNTOS PARA CREAR CONCIENCIA SOBRE LOS DERECHOS DEL NIÑO

El Instituto de los Hermanos Maristas y la Fundación Marista de Solidaridad Internacional (FMSI) son desde hace mucho tiempo defensores de los derechos de los niños y de los jóvenes que viven en situaciones de riesgo. Su compromiso va más allá de los esfuerzos educativos tradicionales y los lleva a participar activamente en los mecanismos de las Naciones Unidas.

En colaboración con el Secretariado de Solidaridad de los Hermanos Maristas, FMSI trabaja incansablemente para crear conciencia sobre la importancia de defender los derechos humanos de los más vulnerables. Este compromiso es inherente al carisma marista, que enfatiza la educación de los niños y jóvenes en 80 países alrededor del mundo.

Para lograr sus objetivos, tanto la Secretaría de Solidaridad como la FMSI participan activamente en diversos mecanismos de promoción de las Naciones Unidas. Una de las herramientas clave es el Examen Periódico Universal (EPU), un proceso que les permite presentar informes y recomendaciones integrales a las Naciones Unidas. Este compromiso es esencial, ya que permite a las organizaciones de la sociedad civil participar activamente en el proceso del EPU, fomentando redes de colaboración y asociaciones con diversas partes interesadas.

La participación en el proceso del EPU por parte del Secretariado de Solidaridad y FMSI es crucial para la eficacia e inclusión de actividades de defensa. Las redes de colaboración y las asociaciones con otras partes interesadas facilitan un intercambio mucho más amplio de conocimientos y recursos. Este



enfoque inclusivo promueve un examen más exhaustivo sobre la situación de los derechos humanos, y contribuye, en definitiva, que los gobiernos tengan un marco más sólido al respecto.

Día Mundial del Niño

Con ocasión del Día Internacional de los Derechos del Niño, que se celebró el 20 de noviembre de 2023, la FMSI, en colaboración con el Secretariado de Solidaridad del Instituto de los Hermanos Maristas, organizaron el evento "Derecho a ser Niño". Durante este evento, FMSI y la Secretaría de Solidaridad presentaron un folleto que proporciona información detallada sobre cómo participan activamente en el proceso del EPU y cómo logran un impacto significativo en el ámbito de los derechos humanos.

La participación del Instituto de los Hermanos Maristas y FMSI en el proceso del EPU es un testimonio de su compromiso inquebrantable en la defensa de los derechos de las personas en situación de vulnerabilidad.

Folleto: [Inglés](#) | [Español](#) | [Italiano](#)



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

 <https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

 <https://www.facebook.com/fmschampagnat>

Twitter

 https://twitter.com/fms_champagnat